

Comment rédiger la prière universelle ?

Rosine FORSTER

SE PRÉPARER

Il faut prendre le temps et se mettre en état de prière. La préparation de la prière universelle est aussi un temps de prière pour celui, celle ou l'équipe qui la rédige.

DES OUTILS

- ▶ Le premier est le lectionnaire sous toutes ses formes : les revues ou les livres qui présentent les lectures du jour.
- ▶ Le second est le Missel Romain avec les oraisons du jour et les propositions de Prière Universelle qui y sont faites dans les Annexes p1381-1391.
- ▶ Les intentions trouvées dans les revues sont des aides : entre leur rédaction et le dimanche pour lequel elles sont prévues, des événements ont pu avoir lieu dont il faudrait faire mention. Elles sont surtout une source d'inspiration et une solution de dépannage.

RÉDIGER

▶ Commençons par lire les textes du jour et par y chercher la Bonne Nouvelle que Dieu nous transmet.

Relevons ce qui est dit de Dieu, du Christ et/ou de l'Esprit.

Le formuler en Dieu /Jésus/l'Esprit c'est celui qui fait quoi, qui veut quoi pour les hommes ?

▶ Dans les textes y a-t-il, particulièrement le psaume, des expressions qui peuvent servir dans la formulation des intentions ?

On peut chercher à partir des textes une façon de nommer Dieu : *Dieu d'amour, Seigneur plein de tendresse*. Dans les textes se trouvent aussi des expressions pour l'invoquer : *Fais lever ton soleil ! Écoute le cri de notre prière ! Étends ton Règne sur les hommes...*

Ainsi, on fera la prière universelle à la lumière de la Parole de Dieu. Il s'agit aussi que les intentions soient ajustées à l'Évangile dans le sens où tous ont besoin de notre prière, les victimes comme leurs bourreaux puisque Dieu fait lever son soleil sur les méchants et sur les bons et pleuvoir sur les justes et les injustes.

▶ Prenons le temps de relire l'actualité des derniers jours ou celle annoncée pour les jours à venir et intégrons-la dans une ou deux intentions. Attention, il ne s'agit pas de faire une revue de presse (Ne racontons pas à Dieu ce qu'il sait déjà !), mais de prier pour des personnes affectées par des événements douloureux ou joyeux dans le monde ou autour de nous.

▶ Ce sont des personnes qui ont besoin de l'aide de notre prière : plutôt que de prier pour la paix, prions pour les artisans de paix...

▶ Il s'agit de porter dans notre prière des personnes qui ne sont pas là. A cet instant, nous entrons dans le mouvement de salut universel de Dieu qui veut que tous les hommes soient sauvés. Nous prierons pour nous dans la prière eucharistique : « Et sur nous tous enfin, nous implorons ta bonté... »

▶ Les intentions les plus courtes sont les meilleures : il faut permettre à l'assemblée de participer à la prière universelle en composant des intentions dont elle ne perdra pas le fil.

▶ Ne confondons pas prière et leçon de morale ou argumentaire politique !

▶ Des mises en œuvre permettent la participation de tous à cette prière : dans telle paroisse urbaine très passante, on mentionne dans l'oraison finale les personnes venues déposer une intention de prière pendant la semaine et l'on apporte un lampion qu'on dépose sur l'autel. Dans telle autre, avant l'oraison conclusive, on invite les fidèles à dire à voix haute le prénom de personnes pour qui ils souhaitent prier.

▶ N'hésitons pas à faire relire notre travail par d'autres.

Rédiger avec des groupes d'enfants ou de jeunes, en s'aidant des questions suivantes :

- ▶ Quelles sont les personnes dans le monde et autour de nous pour lesquelles nous nous faisons du souci ?
- ▶ Quelles sont celles pour qui nous pouvons remercier Dieu ?
- ▶ Que pouvons-nous demander ou dire à Dieu pour elles ?